

SOMEN KREOL

Retour sur notre deuxième édition de la semaine créole au collège Guy Môquet !

Nous avons retrouvé nos fidèles intervenants qui, avec toujours la même passion, ont accepté notre invitation et sont intervenus auprès de tous les élèves du collège.

Pour les 6èmes, c'est Jean-Bernard de l'association Kozé Conté qui nous a transporté dans l'univers des contes créoles de la Réunion.

Kriké ! Kraké !

Ek tout son énerzi et son misik, li la donn anou un kado ... zistoirs k li la mèt dans son bertèl depuis sa zénés kan son nènèné té raconte a li zistoir la.

Merci Jean-Bernard !



Pour les 5èmes, c'est David Mazagran et son équipe de l'association Diamanga qui a fait découvrir les jeux lontan aux collégiens. Kadok, cannettes, la mok, marelle... nos élèves sont bien loin des écrans et des téléphones ... Comme quoi avec peu, on s'amuse !



Pour les 4èmes, c'est Jordan et son équipe de l'association Diamanga qui ont animé un atelier moringue. Du rituel à la danse de combat, en passant par les acrobaties, les élèves ont expérimenté et se sont très vite pris au jeu. Bravo à tous !



Pour les 3èmes, c'est Christian Kichenapanaidou qui est venu exposé sa grande et nostalgique collection d'objets lointan. Les élèves ont passé un fabuleux moment de partage, d'échanges et d'histoire. Merci Christian !



Toute la semaine au CDI a eu lieu une exposition CANOPE sur le « **CODE NOIR** », explorant la période sombre de l'esclavage expliquant notamment le statut des esclaves et des maîtres.
Merci à notre documentaliste !



Nouveauté de cette année, l'intervention du CASNAV auprès de nombreuses classes, sur la thématique du plurilinguisme. Merci aux intervenants pour avoir mis en valeur la richesse des langues parlées à la Réunion.

Changement de programmation musicale avec cette année la découverte du Maloya Imaginaire de **SOLAH**, groupe bénédictin. Les chanteuses, Bernadette et Patricia anciennes parents d'élèves du collège ont accepté de venir animer un atelier sur la semaine créole autour de la créolité et ses enjeux, des sirandanes et de la musique !



Elles ont ensuite partagé leurs propres chansons auprès de tous les élèves du collège! Un grand moment musical !

L'ambians kréol lé la !

Bravo au groupe Solah, au manager Rémy et au régisseur Jean-François !



Un grand merci également aux équipes qui ont permis la réalisation de cet événement culturel :
la direction, l'administration, les agents,
la vie scolaire et les enseignants.
A l'année prochaine !

PAROLES D'ÉLÈVES ...

« J'ai trouvé l'atelier objets lontan très émouvant, particulièrement lorsqu'il parlait de ses ancêtres et de son enfance liés à ces objets »,
Kenza 3^e

« Le spectacle de maloya a été très passionnant. De par le fait que les chanteuse avaient une magnifique voix ainsi que le bel accompagnement musical qui mettait l'ambiance. J'ai adoré ressentir les vibrations de la musique à l'intérieur de moi » Kenza 3^e

« Lors de la semaine créole j'ai beaucoup apprécié l'exposition des objets lontan car Christian nous a présenté son métier avec une immense sensibilité et avec une passion indéterminée. Tout en racontant l'histoire des petits objets et d'autres grandioses qui se trouvaient dans les pièces de la maison de notre grand-mère, grand-père, nos gramouns. » Lisa 3^e

« J'ai bien aimé l'exposition des objets lontan car ça a fait remonter des souvenirs et ça nous a appris des choses sur nos ancêtres », Kiara 3^e

« Le son du kalou me fait rappeler l'heure pour manger », 3^e

« Merci les deux sœurs SOLAH d'avoir partagé eknou zot ti musik, bonn z'objets lontan avec zot beauté. Na toujours lémotion dans l'air de l'île de la Réunion de not ter. Anou le nouvelle génération mont que nou les vrais kréol... Anou futur moun représentant la Réunion. Merci à tous les membres de l'établissement la permettre anou de pas oublier not gramoun, la permettre anou de montre not l'identité », Amandine 3^e

« Les objets lontan que nous avons découvert nous servent à découvrir notre histoire, nos origines « comme un lantern lontan nout zistoir i éclaire anou ». Tous les objets traçaient de manière remarquable l'évolution de la Réunion et ses changements. Tous ces objets étaient incroyables alors que maintenant tout est facile et presque superficiel. Cette expérience a été comme un voyage dans le passé pendant un

espace temps ou encore comme le kalou qui nous suit toujours et qui nous est transmis de génération en génération, « le kalou qui creuse au fil des années est comme une transmission des connaissances ». Lauriane 3^e

« C'est magnifique, presque mélancolique de savoir qu'ils ont perdu la vie pour marquer l'histoire. Elles marquent l'histoire par la musique, aujourd'hui c'est à nous de marquer nos esprits », Léa 3^e

« J'ai adoré le spectacle car il nous a permis de raté une évaluation ! L'atelier objet lontan était très intéressant mais en M1 ça pique ! Dommage l'exposition du code noir nous l'avions déjà visité l'année précédente. » Camille 3^e

« C'était émouvant quand il y avait la présentation des objets lontan car la plupart ma mamie les a . Ça me rappelle quand elle me racontant ses histoires », Anne-Laure 3^e

*« Mon moment préféré a été,
Quand le groupe Solah sur scène est monté
Avec cette musique nous avons partagé
Un moment privilégié.
Différentes chansons j'ai aimé,
De l'amour aux macatias elles parlaient. » Mathéo M. 3^e*